
藤井寺市第２回みらい会議

２０２３年１月２８日（土）



１．第２回みらい会議の概要
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第1回みらい会議実施概要

下記概要の通り、第2回みらい会議を開催しました

日 時
2023年1月28日（土）

14時～15時50分

場 所
イオン藤井寺ショッピングセンター

イオンホール

対象者 申込のあった住民

参加人数 23名

ねらい
 日頃のまちづくりに関する市民の意向を把握する

 新たな総合計画の策定にあたり、住民が考える「まちの将来像」を把握
する
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第2回みらい会議のテーマ

藤井寺市の現状と課題を共有した上で、「藤井寺市のまちのイメージ」について議論し、

「まちの将来像」を描くフレーズづくりに取り組んで頂きました

第１ラウンド 現状と課題に対して、気づいたことや感想は？

第２ラウンド 対応すべき課題や取組事項は？

第３ラウンド 将来、どのようなまちになっているか？



２．当日の様子・意見紹介
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当日の会場の様子

第2回みらい会議の当日の会場の様子です
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第1ラウンドから第3ラウンドの作成資料（Aグループ「フジキッズ」）

Aグループの第1ラウンドから第3ラウンドの意見です

第1・第2ラウンド 第3ラウンド
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第1・第2ラウンド（現状と課題に対して、気づいたことや感想は？対応すべき課題や取組事項は？）の作成資料
（ Aグループ「フジキッズ」）

Aグループの第1・第2ラウンドの意見です

子そだて 教育 文化・交流

集う、遊ぶ場所づくり

皆で子育て

学びやすい環境づくり

思い出に残る何かを

中高生主体のまちづく

り

地域の人たちからのバト

ンリレー

JHS古墳ガイド

ふじいでら愛なまち



第３ラウンド（将来、どのようなまちになっているか？）の作成資料（Aグループ「フジキッズ」）

Aグループの第３ラウンドの意見です

子そだて

安心して子供を預けられ

る環境づくり

文化

地域とのふれあい

教育

生徒主体の学びの創出

体操

プール

出産から保育

所まで安心し
て

生徒たちの学
習意欲

フィールドワーク

古墳のこと

親がフルで仕

事をしていると

平日の習い事
ができない

勉強への関心
が小さい

こども園の分散化

子ども園が増
えてほしい

（幼稚園教育

を学ばせた
い）

公文 地域によって

小学⇒中学の
分けられる学
校が異なる

子育てこうざにさ
んかしたい

（支えんセン
ター以外で

先生の働き方
がブラック

待機児童

ゼロに近づけば

子育て世代が
住む

公立校のカラー
が無い

（特色）

学力向上？？

高校・大学の
あり方

保育園とつながっ

ている習い事施設
がほしい

フジキッズ

未だに座学中
心

せいと同士の

意見交かんの
場が少ない

中高生が課外

で活動できる
場がない

視野を広げる

仕組みを行政
で

英語の授業で

スピーキングが
少ない

子供たちが住み続
けたいまちに

（教育課程で）

私立への進学

者が増えてい

る（公立人気
が低い）主体性をもっ

た子どもになっ
て欲しい

子供たちの積

極性を育てた
い

中高生が活躍

できる場の創
出を

中高生がまち
おこし

グローバル化の
推進

外国人に英語
でガイド

特別支援教育
との~

日本語のわから
ない子どもたち

河内音頭

地域文化との

ふれ合いがすく
ない？

アクティブラーニ
ング

もっと活動古墳ガイド

JHS
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第1ラウンドから第3ラウンドの作成資料（ Bグループ「チーム縁あって藤井寺」）

Bグループのみらい会議全体を通しての意見です
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Bグループのみらい会議全体を通しての意見です

第1、2、3ラウンド（現状と課題に対して、気づいたことや感想は？対応すべき課題や取組事項は？
将来、どのようなまちになっているか？）の作成資料（ Bグループ「チーム縁あって藤井寺」）

①退職された60代の方が活躍できる場所

・趣味

・健康

・社会貢献

成人式ってわくわくするけど

還暦をむかえた人ってどんな気持ち？

情報

アクセスしやすいプラッ
トフォーム

外出する理由
を作る

地元の組織に

「還暦式」

区切りをつくる

活動の場が少な

いことで不健康
に

元気だけど活躍の

機会が無い

働いてた人は住
んでいるところ

（藤井寺市）

に繋がりが無い
まま

～今、取り組んでほしい課題～

まだまだやれる( ^)o(^ )

役割が欲しい
私の
俺の

病院

大きな病院が無い

産婦人科が無い

今既にあるグ

ループに参加し
にくい

住んでいるところの

情報が少なくて退
職後にひきこもり

元気な高齢者

ともう一世代若

い壮年の接点
がない

まだまだやれる

趣味？

健康管理

退職された方の行き場
所探し

単にもったいない

まだまだ活躍できる場
所あるのでは？

元気な高齢者のイメー
ジ

他市に働きに出てい

た老後地元に戻って
きて居場所探し
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第1ラウンドから第3ラウンドの作成資料（ Cグループ「町づくり経営チーム」）

Cグループの第1ラウンドから第3ラウンドの意見です

第1・第2ラウンド 第3ラウンド
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第1・第2ラウンド（現状と課題に対して、気づいたことや感想は？対応すべき課題や取組事項は？）の作成資料
（ Cグループ「町づくり経営チーム」）

Cグループの第1・第2ラウンドの意見です

移動手段 えき前のにぎわい 情報発信

移動手段

レンタルサイクル充実

市内の移動手段の確保

（シェアサイクル・キックボード）

※コンパクトなまちなので！！

取組 取組 取組 取組

学生

アルバイト先の確保

商店街にぎわい

空き店舗活用

学生のたまり場

モノづくり文化のア
ピールが弱い

（古墳時代か

ら・・・うたっている
のに）

ものづくり

文化アピール

藤井寺ブランドの
かくりつ

情報発信

観光をテーマにし

た情報発信が弱

い（インバウンド

向けの発信必
要）

インバウンド向け
の発信

ものづくりの認
定制度USJ

カフェ的なもの

＋αの場所
有名アーティス

トのコンサート
など

シェアサイクル増やし
て

電動バイクほしい

働く場所有名チェーン店
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第３ラウンド（将来、どのようなまちになっているか？）の作成資料（ Cグループ「町づくり経営チーム」）

Cグループの第３ラウンドの意見です

15分圏内で

遊べる

学べる

楽しめるまち
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第1ラウンドから第3ラウンドの作成資料（Dグループ「J・T・K」）

Dグループの第1ラウンドから第3ラウンドの意見です

第1・第2ラウンド 第3ラウンド
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第1・第2ラウンド（現状と課題に対して、気づいたことや感想は？対応すべき課題や取組事項は？）の作成資料
（ Dグループ「J・T・K」）

Dグループの第1・第2ラウンドの意見です

道路狭い

170号

藤井寺駅前

ごちゃごちゃ

踏切が

狭い

駐輪場が

少ない

駐輪場古い

（近鉄）

下水道ま

だなの？

ペットのマ

ナー

通学路の

安全性

道路がガタ

ガタ

避難所

が浸水

する

①藤井寺駅前整備
・南北の通行 危険

②住宅街の道路の整備

車 と ひと “キケン”

➂防災対策

ペットのひ

なん

浸水被害

こわい
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第３ラウンド（将来、どのようなまちになっているか？）の作成資料（ Dグループ「J・T・K」）

Dグループの第3ラウンドの意見です

こんな“まち”にしたい！

「南大阪の芦屋」

“マナー”

“インフラ”“まちなみ”

・みんなが住みやすい！

全ての人・動

物が輝くまち

ペットにも住み

やすいまち

駅前の南北

移動

みどりが少ない 緑化と景観



３．アンケート結果
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アンケート結果 1/4 （満足度）

満足度では100％の方が「よかった」と回答頂きました
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アンケート結果 2/4 （発言・参加度）

発言・参加度では90％の方が「発言できた」「おおむね発言できた」と回答頂きました
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アンケート結果 3/4 （会議時間の妥当性）

会議時間の妥当性では41％の方が「どちらとも言えない」、
9％の方が「やや長かった」、46％の方が「短かった」「やや短かった」と回答頂きました
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アンケート結果 4/4 （次回会議への参加意欲）

次回会議への参加意欲では91％の方が「ぜひ参加したい」「参加したい」と回答頂きました
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アンケート結果 5/5 （気づき・感想）

第2回みらい会議に対する気づき・感想として以下回答を頂きました

* 有効回答数=20

本日の市民会議の中で、気づいたことや感じたことがあればお聞かせください（FA）

藤井寺の課題をあらためて知ることができました。皆さんの藤井寺あいを知ることができました。

話し合い中時間短いなと感じましたが会議終了時間をみて納得しました。有意義な時間がったのでみじかく感じたのだと思います。

事前にテーマがわかっていれば、もう少しスムーズに話し合いができたと思う。

プラスチックさくげんを進めていくためにはこういう場所から広めてほしいです！マイボトルでも良いと思いますよ！

会社で例えると、社員会議の用、幹部・部長会議版の様もあっても良いのではと感じました。

いろいろな立場の方の率直な意見を聞くことができてたくさんのきづきがありました。すこしトーマツの方が誘導しがちなのが気になりました。ありがとうございました。

分野別で色んな想いがきけてよかった。

議論の道筋が示されるので進めやすかったと感じた

こういった会議に参加するのは初めてだった。また参加したいと思いました。

藤井寺市外から来ている人が思っていたよりも多く、話していると藤井寺市の魅力など気づいたところなどたくさんお話して下さって良い学びがありました。

ふだん、けいけんできない事なので参加してみて良かったです。色々、考えさせてもらいました。

皆さんすごく考えられてると思いました。私はじっくり考えたことなかったので考えるきかいをもらいました。楽しかったです。

最初のグループ分けは、申込時にアンケートしていても良かったのでは？と思いました。話が尽きず全然時間が足りませんでした（笑）他の方のお話も色々きけてとても楽し
かったです。藤井寺が子育てしやすい街にもっとなってくれることを願っています！
中学生さん、学生さんが参加され、また、子育て中のお母様が参加され、当事者の発言がとっても大切だなあと実感じました。今後とも様々な立場の方が参加されることを希
望します。

中学生、大学生、子育て世代等、様々な視点から「市の在り方」への思いを聞くことができ、大変有意義な時間となりました。

様々な立場の方のご意見を聞くことが出来て良い機会でした。全ての施策を事業化する事は難しいと思いますが、市長の御英断で特色ある市政を実施していただきたいと
存じます。

意外と若い世代の方が多くて安心しました。話し合いやすかったです！話し合いの時間が各ラウンド＋5分位ほしかったです・・・

とても有意義な時間でした。ありがとうございます。

みらい会議や町づくり会議で話し合った内容がどう反映されたのかのフィードバックがあれば、会議のモチベーションになる。今日話し合ったことが何か１つでも実ればうれし
いです。ありがとうございました。

こういった会議で出した、集まった意見が反映されているという実感ができるよう実行していってもらいたい。


